
Chers amis, 
Maintenant que ces News destinées à l’origine aux Vulnérables; dorénavant, c’est l’ensemble de 
notre Club qui va en prendre connaissance. Alors bienvenue aux Actifs vous qui représentez l’avenir 
de notre Club et que nous (les Vulnérables) portons tous dans notre coeur particulièrement pendant 
cette période difficile que nous vivons chacun à des degrés différents, il faut bien en convenir. 
J’espère que vous avez passé de Belles Fêtes de Pâques tout en respectant, dans la mesure du 
possible, le confinement et les distanciations (nouveau mot découvert ces jours) sociales. Dans 
l’intervalle, nos autorités fédérales ont décrété qu’une sortie potentielle progressive du confinement 
pourrait être envisagée à partir du 26 avril. Il faudra vraiment que le confinement soit assorti d’une 
véritable stratégie et non comme un simple « pis‐aller »… C’est vrai que nous souhaitons tous que 
l’économie se remette en marche le plus tôt possible (même si rien ne sera plus comme avant…) mais 
il faut aussi prendre en considération qu'une sortie prématurée pourrait avoir de graves 
conséquences. D’ici là, nous espérons que cette fameuse courbe de Gaus prendra résolument la 
bonne pente…même si l’espace de l’intervalle de confiance est encore relativement flou. Si nous 
nous référons aux statistique sanitaires, nous constatons que le nombre des victimes est encore 
inquiétant, surtout pour les Pays qui ne respectent pas ou peu les règles de confinement, ils 
pourraient le payer très cher.  
 
Durant la Semaine Sainte, j’ai eu un contact avec notre ami‐chasseur‐chef de cuisine Michel Regamey 
qui m’a relaté une expérience que je me fais un plaisir de vous partager. Comme vous le savez, 
Michel va souvent chez LIDL cette grande surface qui est la plus proche de son domicile. Durant ces 
courses, il a souvent eu l’occasion de croiser un de ces anciens clients de la Carrosserie qui doit avoir 
+/‐ le même âge que lui. Ils se croisent à l’intérieur et partage quelques discussions triviales… ils 
papotent quelques minutes… et prennent congé. Mais la surprise pour Michel c’est qu’un jour en 
sortant du centre commercial, il sort en même temps que lui et constate que ce Monsieur n’a ni sac 
ni chariot à commission et qu’il repart les mains vides… En conclusion, cet homme vient 
régulièrement dans ce centre seulement pour voir du monde, espérer pouvoir parler à quelqu’un, 
vivre un moment de contact social. Voilà une expérience qui nous fait réfléchir et dont nous devons 
prendre conscience des difficultés sociales qui peuvent surgir dans notre société avec cette 
catastrophe sanitaire. Alors cette prochaine semaine, prenez le temps de partager votre temps avec 
un voisin, une personne seule que sais‐je ? Et rappelez‐vous la proposition de l’édition no 1 : prendre 
un contact par jour avec un membre Senior ne serait‐ce que pour prendre simplement de ses 
nouvelles... 
 
La parole est maintenant aux « actifs » et cette semaine, j’ai choisi... 
 
Marco Grognuz ‐ vigneron‐encaveur à La Tour‐de‐Peilz : Le moins que l’on puisse dire, c’est que l’on 
ne chôme pas… le travail est suffisant, nous pouvons nous « confiner » (avec mon fils François et nos 
4 employés) dans la cave ou dans les vignes tout en respectant les distances sanitaires. Nous vivons 
au rythme de la nature et le problème deviendra plus aigüe au début mai lorsque le temps des 
travaux dans les vignes notamment l’ébourgeonnage viendra; il consiste à éliminer manuellement les 
pousses surnuméraires. De plus, nous ne savons pas aujourd’hui, ce qu’il adviendra de l’arrivée 
potentielle de nos employés saisonniers ? Sur le plan commercial, c’est un peu le désert… François a 
eu la bonne idée de créer une bouteille liée à cette pandémie « CHASSELAS'GRIPPE », elles ont été 
commercialisées avec succès. Nous espérons pouvoir rattraper quelque peu notre retard dès que la 
situation le permettra et surtout pouvoir nous retrouver bientôt pour trinquer à l’amitié 
kiwanienne... 



 
 
Marc‐Henri Guibert ‐ Guibert Piscicultures SA à Chamby sur Montreux : Il gère une entreprise 
familiale (active depuis 1950) avec actuellement 10 collaborateurs (dont 4 ont été mis au chômage 
technique). Le début de la crise et du confinement a été particulièrement difficile pour l’entreprise 
qui réalise son chiffre d’affaires principalement  avec les Hôtels‐restaurants et collectivités. Ce 
secteur spécifique a eu comme premier réflexe de travailler avant tout sur leur stock. Par contre, les 
grandes surfaces ont bien pris le relais et malgré cela, il constate une baisse de 50% du CA pendant 
les mois de mars et avril. Il est également intéressant de noter que les consommateurs se sont plutôt 
orientés vers les produits en boites de conserves plutôt que vers les produits frais (en raison des plus 
longs délais de consommation). Même avec cette baisse de rentabilité, il pense que son secteur a été 
privilégié par rapport à d’autres, il ne veut pas trop se plaindre. Pour le futur immédiat, il a quelques 
craintes car la reprise va se faire progressivement et l’attitude des consommateurs sera 
certainement différente. Un fait réjouissant, il y a de plus en plus d’achats directs à la Pisciculture. 
Comme il est également Président du Rink‐Hockey Club de Montreux, organisateur de la Coupe des 
Nations qui a lieu toutes les années impaires, il est bien conscient qu'ils ont échappé aux désastres 
cette année, la 69ème édition étant fixée en 2021... 
 
Gérard Carrel adm. de B. Schnider SA à Clarens : Cette entreprise de ferblanterie‐couverture occupe 
actuellement 25 collaborateurs (pour la petite histoire notre membre sénior Bernard Schnider en 
était propriétaire de 1980 à 1995…). Lors des 1ères mesures du CF, l’ensemble du personnel a été 
mis en chômage technique et progressivement dès la 2ème semaine, le 25% du personnel reprenait 
son activité, la 3ème semaine entre 60 et 80% et Gégé pense que la semaine prochaine 
pratiquement tous les collaborateurs auront repris leur fonction. Le principal problème se situe au 
niveau sanitaire car sur les chantiers le respect de la distance sociale est difficile à envisager pour 
certains types de travaux. Ce sera certainement la difficulté principale pour aller vers une reprise 
totale dans ce secteur de la construction, acteur important du système. Comment pourrons‐nous 
respecter ces règles sanitaires en fonction de notre activité ? Quid des contrôles SUVA (assureur 
contre les accidents professionnels) ? Sur le plan financier et bien qu’il soit aujourd’hui d’estimer le 
coût effectif global de ce ralentissement, nous pouvons juger que cette crise aura un impact négatif 
de 10/15% au niveau du CA, de même que sur notre marge bénéficiaire. Mais comme nous avons été 
prudents lors les exercices antérieurs, nous aurons la possibilité d’utiliser partiellement nos fonds de 
réserves constituées historiquement durant les périodes de hautes conjonctures. 
 



Un mot encore pour conclure : Attention aux effets négatifs du confinement = le surpoids ! L’obésité 
est un facteur de risques, elle entraîne des effets délétères sur la santé. Respectez votre IMC (indice 
de masse corporelle) qui devrait se situer entre 18,5  et 25,0 et surtout respectez la distanciation 
sanitaire avec votre frigo et faites du sport !!… 
Bonne semaine à  vous tous avec mon amitié.  
Gardez le cap/Jean‐Claude 
 
Cette semaine j’ai emprunter ce dessin au journal  
                   « Aujourd’ui en France »  

 
 


